

安倍政権は2014年に「集団的自衛権容認」の閣議決定、15年に「安保法制＝戦争法」強行採決、16年に殺し殺される新任務をもった自衛隊の南スーダンへの派兵、そして今年は治安維持法より悪法といわれる共謀法と憲法の明文改悪をねらうなど「壊憲」の道をすすんでいます。

一方、市民と野党の本気の共闘をすすめて、総選挙で憲法に根ざした日本の新しい政治を実現していく動きが現実になっています。このなかで、草の根で九条の会運動をひろげることが求められます。



世の中で一番の悪党は、間違っているものを見て、それが間違っていると頭でわかっているにもかかわらず、目を背けるやつだ。俺はまだ21歳だが、そういう大人が大勢すぎるのがわかった。

風に吹かれて／Blowin' In The Windの歌詞に寄せて ポブ・ディラン (1962年)。2016年ノーベル文学賞受賞

五日市憲法草案を日本の宝に!!

五憲の会が市に要望書 来年の発見50年で

昨年7月、五憲の会の前田代表委員と鈴木事務局長はあきる野市役所を訪れて澤井敏和市長あての「五日市憲法草案の普及についての要望書」を手渡しました。市長、副市長不在のため関谷担当部長と五日市憲法草案関係文書を保管・管理するあきる野市立中央図書館松島図書館長に対応していただきました。約30分にわたる要望を市長に伝えると約束されました。要望の内容は、2018年8月の五日市憲法草案発見50周年にあたり、①五日市憲法草案資料館の設置 ②50周年記念事業の具体化 を求めています。発見の地であるあきる野市の役割が求められています。

オスプレイ墜落で、あきる野市が要請 「安全性の担保がない限り、配備については受け入れ難い」

12月13日の夜、オスプレイが、沖縄の海岸に墜落しました。墜落の報に9条の会は14日にあきる野市や横田防衛事務所にオスプレイの飛行禁止、横田への配備の中止を口頭要請しました。6日後の19日に防衛省は米軍のいうままに、飛行再開を認めてしまいました。9条の会はこの事態を受けて26日にあきる野市役所に13人が参加して「オスプレイ墜落への抗議、オスプレイの飛行・横田へのCV22の配備撤回、事故機種の横田への飛来中止、市内上空での米軍輸送機の訓練飛行は行わないことなどを防衛省に要請してほしい」と申し入れ、担当課長らと約1時間にわたって懇談しました。市は「要請書は検討し

五日市憲法草案の普及についての要望書

あきる野市における社会教育の発展にご尽力いただいていることに感謝申し上げます。
1968年(昭和43年)8月27日、合併前の五日市町深沢の深澤家土蔵調査によって、当時の自由民権運動の中で起草された「五日市憲法草案」が発見されました。同時に、「喫煙社憲法草案」、「国会開設期限短縮建白書」、書簡、書籍など貴重な資料が多数発見されました。

五日市憲法草案は、当時の私擬憲法のなかで、国民の自由と権利を規定した最も民主的、立憲的な憲法草案として、国内外から高い評価を受けております。最近では、多くの見学者が五日市郷土館をはじめ関連史跡などの見学に訪れています。

平成24年1月23日、天皇、皇后両陛下が五日市郷土館を視察されました。

翌25年10月19日、皇后陛下は、宮内記者会の質問に対する回答文において、「近代日本の黎明期に生きた人々の、政治参加への強い意欲や、自国の未来にかけた熱い願いに触れ、深い感動を覚えたことでした。長い鎖国を経た十九世紀末の日本で、市井の人々の間にすでに育っていた民権意識を記録するものとして、世界でも珍しい文化遺産ではないかと思えます」と述べられました。

再来年、発見50周年という記念すべき年にあたり、2つのお願いをさせていただきます。

1、「五日市憲法草案資料館」(仮称)の設置を具体化してください。

研究にあたる専門の学芸員を配置していただくと共に、「五日市憲法草案資料館」(仮称)設置を具体化されるようお願いいたします。

2、50周年記念事業を具体化してください。

「五日市憲法草案の会」(略称「五憲の会」)は、「五日市憲法草案を日本の宝に」をスローガンに活動をしている市民の自主的団体です。この記念すべき年に、「現地見学ツアー」、「記念講演会」などを行うための準備をすすめております。

あきる野市としても、「五日市憲法草案」発見50周年にあたり、記念行事などを企画・開催し、「五日市憲法草案」を市民のみならず、都民、国民のみならずに広めていただきたいと思います。

たい。市内上空が米軍機の訓練場になることは認められない。降下訓練などの情報を防衛省に求める」などの見解が示されました。翌日、市は防衛大臣などに「オスプレイの安全性の担保がない限り、配備については受け入れがたい」と要請しました。あきる野市上空の安心安全を守るために市も市民の要望に応えた形です。オスプレイは今年から順次10機が横田基地に配備されようとしています。11月には多摩川中央公園で5000人がオスプレイ配備阻止の大集会を行い、あきる野からは60人超が参加者しました。オスプレイNO!の声が広がっています。

戦争法廃止・2千万人統一署名

全国で1580万人を超えました。あきる野9条の会に寄せられたのは2,249人分で、市全体では7,080人を超えました。

戦争法廃止2000万署名
9条の会集約数
2,249 筆

世話人を設置 九条の会の新たな前進めざし交流討論集会。



9月に明治大学で開いた「九条の会第6回全国交流討論集会」は、小森陽一事務局長が九条

の会の体制強化のため、12人からなる世話人会を設置したことを紹介しました。◆世話人会の構成メンバーは、愛敬 浩二（名古屋大教授、憲法学）、浅倉むつ子（早稲田大教授、労働法）、池内了（名古屋大名誉教授、宇宙物理学）、池田香代子（ドイツ文学翻訳家）、伊藤 千尋（元朝日新聞記者）、伊藤 真（日弁連憲法問題委員会副委員長）、内橋 克人（経済評論家）、清水 雅彦（日本体育大教授、憲法学）、高遠菜穂子（ボランティア活動家）、高良 鉄美（琉球大教授、憲法学）、田中 優子（法政大総長、江戸文化研究家）、山内 敏弘（一橋大名誉教授、憲法学）

今年も3月11日はご一緒に歩きましょう

6年たった今も福島県民の避難者はあきる野市の人口と同じくらいの8万人超え。福島を忘れない。原発再稼働NO！今年も、あきる野9条の会が呼びかけて下記の通りウォークinあきる野を行います。多くの皆様のご参加をお願いします。

あきる野市民文化祭に6回目の展示



10/29、30は五日市会館、11/5、6は秋川体育館で「五日市憲法草案、憲法公布70年、オスプレイ問題など」を展示し好評でした。

映画「いのちの森 高江」上映会行う

12/16に沖縄・高江を描く映画とオスプレイのビデオの緊急上映会を行い45名が鑑賞しました。この時カンパが31,000円寄せられそのうち21,000円を新基地反対名護共同センターへ送りました。映画のDVDを貸し出しますのでお問い合わせください。

□おしらせ□

- 3/20 いのちを守れ！フクシマを忘れない さようなら原発全国集会 代々木公園 13:30～
- 3/22 九条東京集会 豊島区立生活産業プラザで6:30～ 池田香代子さん、伊藤千尋さん、小森陽一さんが講演します。
- 5/3（水）憲法施行70年 5.3 憲法集会 有明防災公園 13:00～集会・デモ

□事務局だより□

- A9ニュースは昨年6月のNO59以来の発行になりました。発行が滞り申し訳ございませんでした。
- あきる野9条の会賛同署名 累計は1,094名。
- インターネットでも発信中 **あきる野9条の会** **検索**でホームページ、ブログ「事務局だより」、Facebookをご覧ください。パソコン・スマホをお使いのみなさま。あきる野9条の会アドレスinfo@a9akiruno.netに、お名前とメール登録と書いてメールしてください。「A9 情報」をお届けします。



3月11日

(土) 集合 1:45

あきる野ルピア前の
秋留野広場

2時にスタートして、周辺を約40分歩き、広場にもどります。

ごいっしょに、プラカードや笛や太鼓で、にぎやかに歩きましょう！

震災復興 原爆NO!
6年目もウォークinあきる野

◆◆あれから6年、震災復興、原爆NO！くらしを守るウォークinあきる野◆◆
よびかけ あきる野9条の会 連絡先042-558-7857 前田 A9NEWS 2017.2